
– Как думаете, удобно вам будет в 
новой машине? – спрашивает юный 
журналист одну из участниц торже-
ства – Нину Николаевну Головину 
из Заринска.

– Ну, если уж в «Оку» влезала, 
– смеется она и подходит к «Ладе 
Гранта», усаживается на переднее 
сиденье.

– Ой, хорошо, удобно! Ну, кра-
сота!.. – восклицает восторженно.

– С «пятеркой» не сравнить?
– Нет, конечно. Но «пятерка» 

тоже была хорошая, семь лет бе-
гала, я довольна ею. Сначала мне 
выделяли «Оку», потом «Жигули» и 
вот сейчас эту машину красивую. 
Спасибо вам всем, что нас, пенсио-
неров-инвалидов, не забываете! Я 
живу с сыном, он за мной ухажи-
вает и возит в больницу. У меня 
права-то есть, но иногда неважно 
себя чувствую…

– У тех, кто получил сегодня ав-

томобиль, в большинстве травмы 
ног. Им очень тяжело пользоваться 
общественным транспортом, хо-
дить по скользким дорогам. Авто-
мобиль намного упрощает жизнь 
этих людей, – замечает замести-
тель управляющего отделением 
ФСС Светлана Карташова.

– Очень помогают ваши маши-
ны, очень! – благодарно улыбается 
Нина Николаевна.

А сын хвалит и предыдущее 
авто: мол, никаких проблем не 
было с ним за все годы эксплуата-
ции, только масло меняли, и все.

Доволен новым автомобилем и 
Иосиф Васильевич Цайслер из Вол-
чихинского района:

– Хорошая машина, что ска-
зать!.. – говорит он. – Это уже 
третий автомобиль у меня. На тех 
сено, опилки, дрова перевозил. 
Уйти-то я далеко не могу, только 
на машине – как же без нее? Этот 

автомобиль, конечно, не сравнишь 
ни с «Окой», ни с «пятеркой». Са-
лон другой, управление… Большое 
спасибо государству нашему.

Светлана Карташова заострила 
внимание гостей торжества вот 
на каком моменте:

– Фонд социального страхова-
ния РФ на сегодня, – сказала она, 
– является единственной государ-
ственной структурой, которая в 

настоящий момент в рамках го-
сударственной политики предо-
ставляет транспортные средства 
застрахованным гражданам.

Автомобили передаются в соб-
ственность на семь лет. Позже при 
наличии заключения от врачей и 
отсутствии противопоказаний к 
вождению происходит повторное 
обеспечение гражданина транс-
портным средством. Сначала нуж-
дающиеся получали «Оку», потом 
«Жигули»-«пятерку», «семерку». С 
2013 года предоставляется «Лада 
Гранта».

Все автомобили, ключи от ко-
торых вручались в салоне, были 
переоборудованы уже на заво-
де-изготовителе с учетом травм 
будущих владельцев. Машины 
оснащены ручным управлением, 
имеют просторный багажник, в 
который входит сложенное инва-

лидное кресло. Что крайне важно 
– вместе с автомобилем люди по-
лучают и льготы: оплачиваются 
текущий ремонт машин и расходы 
на приобретение ГСМ.

Из 30 человек трое получили 
автомобили от фонда впервые, 
остальные – во второй или третий 
раз. Владельцами новых «Лад» ста-
ли жители Барнаула, Новоалтай-
ска, Заринска, Бийска, Рубцовска, 
ЗАТО Сибирский. Немало среди 
получателей авто жителей сель-
ской местности. Это пострадавшие 
на производстве из Хабарского, 
Тюменцевского, Косихинско-
го, Первомайского, Табунского, 
Краснощековского, Павловского, 
Угловского, Тальменского, Волчи-
хинского, Шипуновского районов.

Светлана АЛЕКСАНДРОВА, 
Олег БОГДАНОВ

(фото)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
27 декабря Ветер западный, 4-9 м/сек.,

с усилением до 14 м/сек., снег,
метель, гололедица.

28 декабря Ветер западный, 5-10 м/сек.,
порывы до 18 м/сек., снег, метель, 
гололедица.

Ветер юго-западный, 10-15 м/сек.,
порывы до 20 м/сек., мокрый снег, 

метель, гололедица.
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Выборы без барьеров
22 декабря Избирательная комис-

сия Алтайского края и Министер-
ство труда и социальной защиты 
региона подписали Соглашение о 
взаимодействии. Ключевым направ-
лением совместной работы станет 
обеспечение избирательных прав инвалидов и маломо-
бильных категорий граждан.

– В Алтайском крае весомое число избирателей имеют ту или 
иную группу инвалидности, ограничены в передвижении в 
силу своего возраста, – рассказала председатель крайизбиркома 
Ирина Акимова. – Создание необходимых условий для их голо-
сования – зона особого внимания комиссий всех уровней. В крае 
реализуется проект «Дорога на избирательный участок», в рамках 
которого мы создаем паспорта маршрутов, то есть полностью 
прослеживаем весь путь инвалида на избирательный участок.

Специалисты анализируют, какие могут возникнуть сложно-
сти на пути инвалидов. Самые элементарные – есть ли перила и 
пандусы в здании, где располагается участок. Члены комиссий 
общаются с маломобильными избирателями и выясняют, как 
им удобнее проголосовать.

Министр Михаил Дайбов рассказал о реализации федеральной 
программы «Доступная среда» на территории края. В частности, 
проводятся оборудование зданий и помещений пандусами, 
поручнями, кнопками вызова, расширение дверных проемов 
и другие мероприятия для создания безбарьерной среды.

Татьяна СИНОЛИЦ 

«Немного поторопились»
Губернатор Александр Карлин приостановил принятие 

решения о повышении родительской платы за детские сады.
Напомним, ряд муниципалитетов в крае намерены суще-

ственным образом повысить уровень родительской платы за 
питание детей в дошкольных учреждениях. Глава региона про-
анализировал весь объем информации, ознакомился с тем, как 
на это реагирует родительское сообщество. По его словам, все 
полученные данные в совокупности дают основания сделать 
вывод, что такое решение является преждевременным.

– Я обратился к руководителям муниципалитетов, в пер-
вую очередь к главе Барнаула Сергею Дугину, с предложением 
приостановить принятие таких решений, – сказал Александр 
Карлин. – Нужно еще раз всесторонне изучить ситуацию. 

Губернатор считает, что качество питания детей в дошкольных 
учреждениях должно быть более высоким. Но здесь несколько 
направлений работы, в том числе одно из них – повышение 
контроля за качеством закупаемых продуктов питания для 
детских садов и других социальных учреждений.

Необходим контроль за качеством приготовления пищи. В 
большей степени для таких функций должно привлекаться 
родительское сообщество.

– Наверное, если и есть необходимость, то нужно принимать 
решение о повышении родительской платы, но не такими 
шагами – в полтора раза, как это пытаются сделать в Барнауле. 
Иными словами, немного поторопились. Но ничто нам не 
мешает остановиться и вернуться к проблеме более серьез-
ным, взвешенным и ответственным образом, – подчеркнул 
губернатор.

Кристина ЛИВЕР

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

26 декабря 1967 года, № 300
«В «Алтайской правде» состоялось собрание членов фо-

тосекции Союза журналистов и любителей фотографии 
г. Барнаула.

Выступившие на собрании фотокорреспонденты А. Ка-
лабухов, Е. Логвинов поделились своими впечатлениями о 
Всесоюзной юбилейной фотовыставке, рассказали о работе 
фотоклубов.

Участники собрания высказали свое мнение о работах, 
отобранных для передвижной фотовыставки «Алтай социа-
листический», и еще раз заявили о необходимости создания 
в Барнауле городского фотоклуба».

Затрещит мороз? 

43º   
  А  
 

  СПОРТ .

  ХРОНИКИ АП  .

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

В конце первой декады января 2018 года в крае 
ожидается сильное понижение температуры 
до -28… -33 градусов, местами до -43. Теплее 
станет к середине месяца – до -10… -15 градусов. 

Биатлонный комплекс меж-
дународного класса открылся 
в Алтайском крае на курор-
те «Белокуриха-2». Пока это 
только начало реализации 
грандиозного проекта, кото-
рый, по оценкам специалистов, 
позволит привлечь в регион по-
ток профессиональных спорт-
сменов и любителей.

Маленький курортный городок 
Белокуриха известен на всю Россию. 
Хороший отдых, прогулки, лечение 
заболеваний самых различных этиоло-
гий – то, чем может похвалиться курорт 
еще с XIX века. Однако со временем 
появились дополнительные функции, 

которые не были предусмотрены из-
начально, например,  горнолыжные 
трассы. Но кластер «Белокуриха» рас-
ширяется дальше – появляются и но-
вые возможности.

Заместитель генерального директо-
ра курорта «Белокуриха» Олег Акимов 
рассказывает:

– Первоначально мы развивали 
только горнолыжный спорт, создав 
два склона на горах Мишина и Глу-
хариная. Однако, когда спортсмены 
обследовали близлежащие районы, 
оказалось, что есть место для прилич-
ной лыжной трассы длиной 10 км с 
подъемами и спусками и шириной 10 
метров. В процессе изучения местности 
и обсуждений возникла идея созда-
ния биатлонного комплекса, так как 

это место подходит под организацию 
старта, финиша, стадиона и стрельбищ. 
Можно также проводить различные 
спортивные праздники.

Сегодня там фактически открыли 
стадион, на нем уже расположены 
трибуны, организовано стрельбище, 
смонтирован газовый факел, установ-
лены флаги, подали электричество. Вся 
необходимая аппаратура подключена 
и настроена.

Впереди еще много работы. Необ-
ходимо провести освещение трассы, 
поставить снежные пушки, подъемные 
механизмы для стрельбища и допол-
нительные заграждения, организовать 
необходимую инфраструктуру.  

– Высота 750 – 800 метров над уров-
нем моря является хорошей для орга-
низации тренировок. Многие стадионы 
Австрии и Германии находятся именно 
на этой высоте. Этих же условий требует 
подготовка для соревнований в Китае 
и Корее. В то же время расстояние до 
азиатских стадионов позволяет биат-
лонистам тренироваться здесь, восста-
навливать свои силы и подлечиваться, 
после чего полноценно отправляться на 
соревнования, – поясняет Олег Акимов.

Высота эта считается мягкой и 
подходит как для тренировок уже со-
стоявшихся спортсменов, так и для 
начинающих.

Аналогов этой трассе в Алтайском 
крае нет. В Алтайском районе также 
имеется лыжно-биатлонный комплекс, 
однако он расположен на равнине.

(Окончание на 4 стр.)

Класс – международный

Во второй и третьей дека-
дах колебания температуры 
воздуха ночью будут от -10… 
-15 до -20… -25 градусов, ме-
стами до -32 градусов, днем 
от -5… -10 градусов до -13… 
–18 градусов.

Средняя месячная тем-
пература января составит 
–13… -19 градусов. Количе-
ство осадков за месяц – око-
ло нормы. В отдельные дни 
местами метели.

Соб. инф.

Помощник на четырёх колёсах

Собрание фотолюбителей

Подобных этой трассе в Алтайском крае нет.
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СПРАВКА
За 16 лет действия Фе-
дерального закона «Об 
обязательном социальном 
страховании от несчаст-
ных случаев на производ-
стве и профессиональных 
заболеваний» жителям 
Алтайского края выдано 
570 автомобилей на сумму 
более 104 млн рублей.

30 автомобилей от регионального отделения Фонда 
социального страхования РФ получили жители края, 
травмированные на производстве в разные годы.

  НОВОСТИ .

Светлана Карташова вручает ключи от «Лады» Андрею Ребо.

Нина Головина довольна новым автомобилем.
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Более 800 наркозависимых 
проходят сегодня реабили-
тацию и ресоциализацию в 
некоммерческих организа-
циях и благотворительных 
фондах Алтайского края. В 
основном (90%) это муж-
чины от 22 до 40 лет.

На очередном заседании Ан-
тинаркотической комиссии Ал-
тайского края под председатель-
ством губернатора Александра 
Карлина обсуждались вопросы, 
касающиеся реабилитации нар-
козависимых людей, прошедших 
необходимое лечение. На сегод-
ня в регионе официально заре-
гистрировано более семидесяти 
некоммерческих организаций, 
уставы которых предусматривают 
такую деятельность. И пять из 
них, утвержденных в реестре, 
имеют право на получение суб-
сидий из краевого бюджета по воз-
мещению затрат на свои услуги.

Наркозависимый получает 
сертификат на 90 тысяч рублей 
и может сам выбрать, в какую 
из пяти некоммерческих орга-
низаций обратиться. Полный 
курс реабилитации составляет 
полгода. Получается, что за месяц 
реабилитации некоммерческая 
организация получает по 15 тысяч 
рублей с человека. В эту сумму 
включены питание, проживание, 
транспортные расходы и оплата 
работы специалистов, которые 
участвуют в процессе реабилита-
ции больных наркоманией.

Министр труда и социальной 
защиты Алтайского края Михаил 
Дайбов рассказал, что реабилита-
ция проводится по программе «12 
шагов». Ее участники имеют воз-
можность встречаться и общать-
ся в пределах центра. Обязатель-
ный компонент – трудотерапия. 
У каждого – свои обязанности: 
приготовление пищи, уборка 
территории, стирка белья и т. д.

В занятиях участвуют как 
новые, так и бывшие наркома-
ны, которые уже прошли курсы 
реабилитации. Они помогают в 
качестве волонтеров.

Начальник управления Мин-
юста РФ по Алтайскому краю 
Лариса Жданова поинтересова-
лась, почему взаимодействие 
осуществляется только с пятью 
организациями.

Михаил Дайбов пояснил, что 
они себя хорошо зарекомендова-
ли,  но в перспективе есть смысл 
изучить практику и других обще-
ственных организаций и фондов.

– Есть не только смысл, но и 
необходимость, – подчеркнул гу-
бернатор. – В решении комиссии 
это предложение необходимо от-
разить. Нужно получить информа-
цию от управления Министерства 
юстиции по краю и от наших муни-
ципалитетов. Поскольку реально 
осуществляют подобного рода дея-
тельность в режиме индивидуаль-
ных предпринимателей, которые 
не регистрируются как юридиче-
ские лица. И мы имеем примеры 
фактического расширения этого 
вида деятельности без юридиче-
ского обозначения самого факта.

Глава региона отметил, что не-
обходимо создать условия для вы-
хода негосударственных реабили-
тационных центров из правовой 
тени в легальное пространство. 
А также продолжить работу по 
профилактике распространения 
наркомании и предупреждению 
преступных проявлений.

В целом на протяжении по-
следних лет в Алтайском крае 
отмечается значительное улуч-
шение ситуации, сокращается 
количество преступлений, свя-
занных с незаконным оборотом 
наркотиков.

– Но до полного благополучия 
еще далеко, – сказал глава регио-
на. – В среднем в Алтайском крае 
ряд показателей превышает сред-
нероссийские. Это имеет опреде-
ленные причины и объяснения, 
но они не должны освобождать 
нас от более серьезной, интенсив-
ной, системной работы.

На заседании Антинаркотиче-
ской комиссии отмечалось, что 
за последние пять лет в регионе 
почти на 20% сократилось число 
официально зарегистрированных 
наркопотребителей. В текущем 
году на реализацию государствен-
ной программы «Комплексные 
меры противодействия злоупо-
треблению наркотиками и их не-
законному обороту в Алтайском 
крае» было выделено 2 миллиона 
212 тысяч рублей. По словам Алек-
сандра Карлина, в 2018-м объемы 
финансирования этой програм-
мы планируется сохранить на 
прежнем уровне.

Вадим КУЛЕШОВ

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС .

Физкультурой и спор-
том в Алтайском крае 
занимается уже треть 
населения. Этому спо-
собствовало создание 
в регионе весьма ком-
фортных условий: раз-
витие необходимой 
инфраструктуры, от-
крытие спортивных 
клубов и современных 
спортшкол не только в 
городах, но и в районах 
края.

Различные секции, груп-
пы и клубы сегодня посеща-
ют более 740 тысяч человек, 
в том числе 50 тысяч детей 
раскрывают свои таланты в 
спортивных школах региона. 
Об этом рассказала начальник 
управления спорта и молодеж-
ной политики Алтайского края 
Елена Лебедева, выступая 20 де-
кабря перед депутатами АКЗС 
на правительственном часе.

– В последние годы спорту 
и молодежной политике мы 
уделяем повышенное внима-
ние, – отметила руководитель 
ведомства. – Алтайский край 
вошел в топ-10 российских ре-
гионов, где лучше всего и наи-
более активно организована 
работа с молодежью. Многие 
наши инициативы позже рас-
пространяются на всю страну.

Среди них – проект алтай-
ских студентов «Снежный де-
сант», который получил статус 
общероссийской акции. Елена 
Лебедева отметила и тот боль-
шой вклад, который внес Ал-
тайский край в фактическое 
возрождение студенческого и 
стройотрядовского движения 
в России. В 2017 году предста-
вители Алтайского края по-
лучили знамя лучшего реги-
онального отделения России 

по работе со студенческими 
отрядами.

Проведение сельских и 
городских олимпиад тоже 
является уникальным явле-
нием как для Сибири, так и в 
целом для России, поскольку 
в большинстве регионов эти 
мероприятия либо не про-
водятся, либо проводятся в 
форме спартакиад. То есть од-
номоментно столько зрителей 
не собирают.

– В крае идет формирование 
полноценной отрасли, – ска-
зала Елена Лебедева. – Сфера 
физкультуры и спорта сегод-
ня насчитывает уже 70 спор-
тивных школ против 61 в 2016 
году. В том числе она включает 
краевую спортивную школу, 
которая станет новым мето-
дическим центром системы 

спорта. Краевые и крупные 
городские спортшколы посте-
пенно переходят на подготовку 
по федеральным стандартам.

По словам Елены Лебеде-
вой, основным инвестором в 
спорт остается государство. 
Между тем Алтайский край 
является одним из лидеров в 
стране по привлечению част-
ных инвестиций в систему. 
Яркий тому пример – Парк 
спорта Алексея Смертина.

Открывается множество 
других крупных негосудар-
ственных объектов. Буквально 
месяц назад благодаря мест-
ному пивоваренному заводу 
в селе Бочкари Целинного 
района открыла двери мо-
дернизированная ледовая 
арена для круглогодичного 
использования. На средства 

краевого общественного дет-
ского юношеского фонда гре-
ко-римской борьбы в поселке 
Затон построен спорткомплекс 
«Первый». В Бийске открыта 

лыжероллерная трасса, а в Бар-
науле – крытый футбольный 
манеж «Темп».

Елена Лебедева сообщила, 
что жители края активно уча-
ствуют в программе по сдаче 
норм ГТО. По последним дан-
ным, к труду и обороне готовы 

почти семь тысяч человек. В 
2017 году золотой знак отли-
чия присвоен 1312 жителям 
края, около двух тысяч по-
лучили серебряные и около 

тысячи – бронзовые значки. 
По количеству принявших 
участие в выполнении тестов 
лидируют Барнаул, Бийск, 
Заринск, Рубцовск, Егорьев-
ский, Зональный, Павловский, 
Ребрихинский и некоторые 
другие районы.

Начальник управления 
также рассказала парламен-
тариям об обеспеченности 
спортивных школ инвента-
рем, о поддержке профессио-
нальных клубов и обучении 
молодежи навыкам социаль-
ного проектирования. Много 
вопросов касалось реализации 
программ по обеспечению мо-
лодых семей жильем.

По словам Елены Лебеде-
вой, далеко не все муниципа-
литеты проявляют активность 
в этом направлении. В целом 
же за годы действия таких про-
грамм возможность улучшить 
жилищный вопрос получили 
7500 алтайских семей. У ре-
гиональной программы есть 
своя особенность. Только в 
Алтайском крае решением гу-
бернатора стимулируется на-
правление средств поддержки 
на первичный рынок. Семья 
получает субсидию больше, 
если деньги идут на покупку 
нового жилья или самостоя-
тельное строительство.

– На сегодня около 70% 
молодых семей покупают 
жилье на первичном рынке, 
– отметила начальник управ-
ления. – Это в разы больше, 
чем несколько лет назад. Та-
ким образом, за годы реализа-
ции программы в поддержку 
строительной отрасли было 
направлено 3,6 миллиарда ру-
блей из консолидированного 
бюджета и средств семей.

Елена Лебедева напомнила, 
что именно благодаря инициа-
тиве нашего региона на феде-
ральном уровне приоритетное 
право в программе было отдано 
многодетным семьям. Если в 
2010 году в крае количество мно-
годетных семей, улучшивших 
жилищные условия, составляло 
примерно 3%, то в последние 
годы – 40 – 45%.

Вадим КУЛЕШОВ

Спорт, не имеющий границ

  В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ.  НАРКОСТОП.

  НОВОСТИ.

Проблемы развития 
кооперации, молочного 
и мясного скотовод-
ства, экспорта про-
дукции и подготовки 
кадров в сельском хо-
зяйстве стали цен-
тральными на одной 
из площадок прошед-
шего 22 – 23 декабря в 
Москве съезда «Единой 
России».А  

В первый день его работы 
на семи дискуссионных пло-
щадках по разделам програм-
мы партии были подведены 
итоги ее реализации за этот 
год и обозначены планы на 
перспективу. Также повестку 
съезда во многом посвятили 
региональным и местным 
отделениям. Партийное 
руководство озвучило но-
вые алгоритмы работы на 
местном уровне. Но главной 
темой съезда стали выборы 
Президента РФ 18 марта 2018 
года.

Семь дискуссионных 
площадок – это «Качество 
государства», «Экономика 
роста и благосостояния», 
«Социальная политика», 
«Умная сила и культурное 
лидерство», «Здоровое буду-
щее», «Быть хозяином в соб-
ственном доме», «Аграрная 
сверхдержава».

– Все эти направления 
крайне важны для Алтайско-
го края, – подчеркнул секре-
тарь регионального отделе-
ния партии, председатель 
АКЗС Александр Романен-
ко. – Мы будем формировать 
логику своих дальнейших 
действий и в региональном 
отделении, и в Законода-
тельном Собрании исходя 
из состоявшегося разговора.

Самая представительная 
делегация от Алтайского 
края собралась на важней-
шей для нашего региона 
площадке – «Аграрная сверх-
держава». Там обсуждались 
планы по улучшению агро-
промышленного комплекса 

страны, задачи по созданию 
достойных условий для про-
живания и труда сельского 
населения.

В работе площадки при-
няли участие губернатор 
Александр Карлин, пред-
седатель Комитета Совета 
Федерации по аграрно-про-
довольственной политике и 
природопользованию Миха-
ил Щетинин, председатель 
краевого Законодательно-
го Собрания, секретарь 
регионального отделения 
«Единой России» Александр 
Романенко.

– А лтайский край по 
очень многим направлениям 
сельского хозяйства является 
лидером: и по организации 
сельскохозяйственного про-
изводства, и по уровню тех-
нологического развития пи-
щевой и перерабатывающей 
промышленности, – отметил 
по итогам дискуссии Алек-
сандр Карлин. – Мы можем 
служить образцом для мно-
гих регионов с точки зрения 
экспорта продовольствия. 
Сегодня у нас есть примеры 
правильного выстраивания 
аграрного образования. Не-
давно была рассмотрена кон-
цепция, которая охватывает 

все уровни, начиная от соз-
дания специализированного 
аграрного класса в сельских 
школах и завершая высшим 
профессиональным образо-
ванием. К

Глава региона выразил 
уверенность в том, что оз-
вученные предложения 
найдут отражение в ито-
говых документах съезда. 
В частности, «Единая Россия» 
собирается составить реестр 
наиболее востребованных 
на селе профессий.

Сейчас в отрасли не хвата-
ет агрономов, зоотехников, 
ветврачей, инженеров, бух-
галтеров. За последние годы в 
предпенсионный возраст всту-
пила значительная часть ра-
ботников массовых аграрных 
профессий. Освобождаемые 
места непривлекательны для 
молодежи. Развитие аграрного 
образования – высшего и сред-
него специального, поддержка 
аграрной науки, – будет нахо-
диться под особым внимани-
ем. В 2018 году планируется 
увеличить финансирование 
аграрных вузов, ведется по-
вышение зарплат преподава-

телей сельскохозяйственных 
вузов.

– Инициатива составле-
ния реестра абсолютно пра-
вильная, – рассказал депутат 

Государственной думы Иван 
Лоор. – Несмотря на то, каки-
ми будут его итоги, я могу 
точно сказать уже сейчас, что 
профессии агронома, вете-
ринара, инженера будут вос-
требованы всегда. Без этих 
специальностей невозможно 
вести современное сельское 
хозяйство, которое было бы 
конкурентным на мировом 
уровне.

По словам Ивана Лоора, к 
сегодняшним механизато-
рам уже совершенно иные 
требования, нежели двад-
цать лет назад. Тех знаний, 

которые давали когда-то в 
училищах и техникумах, в 
настоящее время недоста-
точно.

– Сейчас механизаторы 
работают на современной 
технике и должны иметь 
более высокий уровень ква-
лификации, – сказал он, – так 
как один специалист теперь 
выполняет операции, кото-
рые раньше делали несколь-
ко человек. Это неизбежный 
процесс. Нужно отметить, 
что в вузах страны не умень-
шается число бюджетных 
мест на такие специально-
сти, как агроном, ветеринар, 
зоотехник. В дальнейшем эти 
приоритеты необходимо со-
хранить.

Важное заявление, про-
звучавшее на съезде: «Единая 
Россия» будет работать над 
расширением форм поддерж-
ки фермерских хозяйств.

Сегодня именно фермеры 
дают основную долю в при-
росте сельхозпродукции, но 
на российском уровне им не 
всегда доступны средства 
господдержки. На сегодня 
ее получают только 35% 

фермеров, среди крупных 
сельхозпредприятий – 75%. 
Партия старается исправить 
такое положение дел.С  

В целом «Единая Россия» 
намерена расширить чис-
ло направлений поддерж-
ки аграрного сектора. Во 
многом благодаря позиции 
партии бюджетное финан-
сирование аграрной отрасли 
обеспечивается на высоком 
уровне. Так, в 2016 году на 
реализацию Госпрограммы 

развития сельского хозяй-
ства направлено 223,2 млрд, в 
2017-м – 242 млрд, в 2018 году 
предусмотрено уже более 242 
млрд рублей.

Однако, пожалуй, самой 
главной темой, которая была 
озвучена на площадке, ста-
ло качество жизни на селе. 
Его необходимо вывести 
на новый уровень, заявили 
участники. Улучшать усло-
вия жизни призвана про-
грамма устойчивого разви-
тия сельских территорий. 
На ее реализацию в стране в 
прошлом году было направ-
лено почти 13 млрд рублей, 
в текущем году выделено 15 
млрд. Работа по развитию со-
циальной инфраструктуры 
села предстоит еще масштаб-
ная. И партия продолжит ей 
содействовать.

- Очень многое говори-
лось о законодательном 
регулировании всех аспек-
тов сельскохозяйственного 
производства. Достаточно 
новаций есть в законодатель-
стве. Еще ряд законопроек-
тов внесены в Госдуму, они 
будут поддержаны Советом 
Федерации, - отметил Ми-
хаил Щетинин. - Но самое 
главное заключается в том, 
что сегодняшний разговор 
должен завершиться разра-
боткой Стратегии развития 
аграрного сектора страны. 
Начинаться, безусловно, она 
должна с развития челове-
ческого капитала, создания 
достойных условий для про-
живания и работы крестьян. 
Это первостепенная задача, 
которую все вместе должны 
решить.

По словам губернатора 
Алтайского края, Россия 
как аграрная сверхдержава 
должна сделать все, чтобы 
развивать суперкрестьянство 
во всех его аспектах: соци-
альном, профессиональном, 
культурном.

Во второй день в работе 
съезда приняли участие пре-
зидент Владимир Путин и 
председатель партии, пре-
мьер-министр Дмитрий 
Медведев. Подробности – в 
следующем номере.

Кристина ЛИВЕР

Новые главы
В нескольких территориях края выбрали глав муници-

палитетов.
Главой Усть-Пристанского района стала Светлана Шипули-

на. Соответствующее решение принято на сессии районного 
Совета депутатов по итогам конкурса.

До этого назначения она работала заместителем главы адми-
нистрации муниципалитета, сообщает пресс-служба губерна-
тора края. Избранный глава района будет осуществлять свои 
полномочия в течение пяти лет.

По итогам сессии Бийской городской думы главой города 
выбран Александр Студеникин.

Последние полгода он работал в этой должности с приставкой 
«исполняющий обязанности». 

До июня 2017 года, после отставки Николая Нонко, главой 
Бийска был Сергей Крыжановский. Он покинул этот пост по 
семейным обстоятельствам. За Студеникина еще тогда депу-
таты проголосовали практически единогласно. Воздержался 
только один человек.

Мария СТРЫГИНА,
Светлана ЯКОВЛЕВА

Краю нужны 
швеи и слесари

Вакансии по рабочим профессиям остаются в Алтайском 
крае самыми популярными. Их доля в краевой службе заня-
тости составляет 60%.

В производственной сфере больше всего востребованы слесари-ре-
монтники, швеи, сварщики, электромонтеры, операторы станков 
с программным управлением, фрезеровщики, токари, аппарат-
чики. В сферу туристических услуг нужны повара, официанты, 
бармены, горничные, сообщают в краевом Минтрудсоцзащиты.

Сохраняется спрос на трактористов, маляров, штукатуров, 
каменщиков, продавцов, операторов машинного доения, во-
дителей.

Алёна ИВАНОВА

Закрыт на обработку
На плановую санитарно-гигиеническую обработку закрыл-

ся Перинатальный клинический центр Алтайского края. Она 
продлится до 8 января 2018 года.

В пресс-службе медучреждения «АП» сообщили, что на об-
работку закрыты все отделения, кроме дневного стационара. 
Он будет принимать женщин вплоть до 29 декабря. Прием жен-
щин на госпитализацию временно прекращен. Те, кто сейчас 
находится в «старом перинатальном», выписываются либо 
переводятся в другие профильные медучреждения.

По словам главного врача Елены Ершовой, помимо санобра-
ботки за это время в здании проведут косметический ремонт, 
что сделает условия пребывания более комфортными. Перина-
тальный клинический центр будет готов принять женщин с 
9 января. В этот же день начнет работу Школа будущих мам и 
пройдет ознакомительная экскурсия по учреждению. Ежегодно 
там принимают 3 – 3,5 тыс. родов.

Мария СТРЫГИНА

Дорога в жизнь Как создать суперкрестьянство?
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В спортшколах края занимаются 50 тысяч детей.

Участники съезда обсудили важнейшие вопросы развития страны.



№ 245 (29632) 
Вторник, 26 декабря, 2017 год 3

Россельхознадзор запретил Рубцовскому 
молочному заводу поставки сыра «Ламбер» 
из-за превышения в нем допустимой нор-
мы содержания антибиотиков не только 
странам – участницам ЕАЭС, но и в регионы 
России. Но на барнаульских билбордах все еще 
красуется его реклама.Р

Так есть нам его или нет? 
Насколько вреден сыр, со-
держащий антибиотики, 
и какую дозу вещества 
содержал злополучный 
«Ламбер»?

На один из вопросов нам 
ответил Анатолий Самсо-
нов, заместитель руководи-
теля управления Россель-
хознадзора по Алтайскому 
краю и Республике Алтай. 
Техническим регламентом 
Таможенного союза «О без-
опасности молока и молоч-
ной продукции» регламен-
тируется допустимая норма 
содержания антибиотиков. 
В частности, по тетрацикли-
новой группе антибиотиков 
она не должна превышать 
более 0,01 миллиграмма на 
1 килограмм сырого молока 
и молочной продукции. В 
партии сыра «Ламбер», ко-
торой заинтересовался Рос-
сельхознадзор, по словам 
Анатолия Самсонова, была 
превышена допустимая 
норма менее чем в два раза.

Остальную информацию 
мы обнаружили в откры-
тых интернет-источни-
ках. В одном из интервью 
доктор медицинских наук 
заведующая лабораторией 
биобезопасности и анали-
за нутримикробиома НИИ 
питания РАМН Светлана 
Шевелева говорит, что в 
российском животновод-
стве используются более 
70 видов антибиотиков. 
Чаще всего в мясной и мо-
лочной промышленности 
применяются антибиотики 

тетрациклиновой группы, 
потому что эти препараты 
стоят дешево и действуют 
эффективнее. При этом 
нужно учитывать, что в 
молоко попадают не сами 
антибиотики, а их остат-
ки. Поэтому употребление 
молока с остатками анти-
биотиков и прием анало-
гичного лекарственного 
препарата – неравнознач-
ные вещи. Мгновенные 
реакции на такое молоко 
встречаются редко – только 
в том случае, если у вас есть 
аллергическая реакция на 
пенициллин.

По словам Светланы 
Шевелевой, тетрациклин 
выводится из организма не 
полностью. Накапливаясь 
в костной ткани, он может 
нарушать ее формирование, 
особенно опасно это для 
детей, потому что у них 
может замедлиться рост. 
У взрослых регулярное по-
ступление тетрациклина 
приводит к разрушению 
зубов.

Справедливости ради 
нужно отметить, что про-
блема применения анти-
биотиков при выращива-
нии животных, птицы, 
рыбы актуальна для всего 
мира, ее решением озабоче-
на Всемирная организация 
здравоохранения. Между-
народные и европейские 
нормативы содержания 
антибиотиков в пище ме-
нее жесткие, чем у нас. В 
Кодексе Алиментариус (это 
ключевой международный 
свод нормативов для еды) 
разрешено от 0,1 до 1,2 мг/кг 

в зависимости от продукта, 
а в Европейском союзе – от 
0,1 до 0,6 мг/кг.А  

Пока точка в истории с 
содержанием антибиоти-
ков в рубцовском сыре не 
поставлена. В хозяйствах 
Алтайского края, которые 
поставляли сырье на Руб-
цовский молочный завод, 
ведутся проверки, ини-
циированные Россельхоз-
надзором. Официальных 
данных пока нет, но, по 
нашим источникам, на 
проведенном недавно со-
вещании в управлении 
ветеринарии Алтайского 
края озвучивались резуль-
таты проб молока за третий 
квартал 2017 года – период, 
в который была произведе-
на «неправильная» партия 
«Ламбера». По отчетам вет-
лабораторий, ни в одном из 
12 хозяйств-поставщиков 
на Рубцовский завод пробы 
сырого молока на содержа-
ние в нем антибиотиков не 
были положительными. 
Это значит, что в алтай-
ском молоке превышения 
содержания антибиотиков 
нет. Хотя в некоторых хозяй-
ствах, не являющихся по-

ставщиками завода, подоб-
ные нарушения выявили. 
Данные по поставщикам 
молока из Новосибирской 
и Омской областей на сове-
щании не оглашались.

Компания PepsiCo, кото-
рой принадлежит Рубцов-
ский молочный завод, отри-
цает всякую возможность 
присутствия антибиотиков 
в сыре «Ламбер». Вот что со-
держится в ответе менед-
жера по коммуникациям 
PepsiCo Светланы Хабаро-
вой на запрос «Алтайской 
правды»:

– При выявлении от-
клонений партия моло-
ка-сырья не допускается в 
дальнейшую переработку и 
возвращается поставщику. 
Кроме того, согласно про-
грамме производственного 
контроля молоко-сырье и 
сыр контролируются также 
на наличие антибиотиков 
дополнительно в сторон-
них независимых аккре-
дитованных лабораториях. 
Компания располагает все-
ми протоколами исследо-
ваний, проведенными сто-
ронними лабораториями.

Правда, это противоре-
чит последней информа-
ции, опубликованной на 
сайте Россельхознадзора, 

согласно которой Рубцов-
ский молочный завод не 
информировал ни Роспо-
требнадзор, ни субъекто-
вую ветеринарную службу о 
случаях возврата поставщи-
кам молока, используемого 
в производстве продукции, 
с наличием антибиотиков. 
Так, согласно письму, кото-
рое было получено службой 
от Государственной ветери-
нарной службы Алтайского 
края, «Рубцовский молоч-
ный завод не уведомлял 
указанный орган о постав-
ках на предприятие молока 
с антибиотиками. При этом 
наличие антибиотиков в 
отдельных партиях молока 
фиксировалось в журнале 
Рубцовского молочного за-
вода. Фактически это свиде-
тельствует о сокрытии ком-
панией фактов нарушения 
ветеринарно-санитарных 
требований Российской Фе-
дерации при производстве 
молочной продукции».

Окончательно прояснить 
ситуацию специалисты Рос-
сельхознадзора обещают 
в конце этого года, когда 
закончатся все проверки, 
в хозяйствах края в том 
числе.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)

P.S.  Когда матери-
ал был готов к печати, 
региональное управле-
ние Роспотребнадзора 
заявило, что по итогам 
проведенных в 2017 году 
контрольно-надзорных 
мероприятий и лабора-
торных исследований 
в сырах производства 
А лтайского края не 
выявлено антибиоти-
ков, ГМО, пестицидов, 
токсичных элементов. 
Странно: результаты 
одного ведомства про-
тиворечат другому.

Альберт Лунёв дважды из-
бран депутатом АКЗС. Его 
округ – часть Центрального 
района города Барнаула. 

– Альберт Анатольевич, рас-
скажите о наиболее значимых 
проектах законов, которые 
были разработаны комите-
том АКЗС по экономической 
политике, промышленности 
и предпринимательству.

– Отмечу два законопроекта, 
принятых в первом чтении: изме-
нения в закон «О регулировании 
отдельных отношений в сфере роз-
ничной продажи алкогольной и 
спиртосодержащей продукции 
на территории Алтайского края» 
и закон «О туризме в Алтайском 
крае». Для их подготовки к окон-
чательной редакции на основе 
поступивших замечаний и пред-
ложений были созданы рабочие 
группы.

В законе об алкогольной продук-
ции все изменения связаны с дина-
микой федерального законодатель-
ства. До августа 2017 года субъекты 
РФ были вправе устанавливать свои 
ограничения времени, условий и 
места продажи алкоголя как в ма-
газинах, так и в кафе, ресторанах 
и барах и других заведениях об-
щепита. Законом Алтайского края 
были установлены определенные 
требования к таким заведениям, 
в частности, был запрещен вход 
со двора к залам обслуживания 
посетителей. В соответствии с 
требованиями федерального за-
конодательства сегодня субъекты 
лишились этой возможности.

– Есть опасение, что у нас 
снова расплодятся «наливай-
ки» во дворах?

– Считаю, что эти опасения 
преждевременны. Федеральный 
законодатель установил особые 
требования к розничной прода-
же алкогольной продукции при 
оказании услуг общественного 
питания, и, на мой взгляд, они 
довольно жесткие. В частности, 
предусмотрено наличие зала об-
служивания посетителей; обяза-
тельное условие – вскрытие упа-
ковки продавцом и потребление 
алкогольной продукции, приобре-
тенной в объекте общественного 
питания, допускается только в 
данном объекте.

– Расскажите о законопроек-
те «О туризме в Алтайском 
крае».

– Проект закона «О туризме в 
Алтайском крае» – это плод со-
вместной нормотворческой де-
ятельности управления Алтай-

ского края по внешним связям, 
туризму и курортному делу и 
комитета. Уверен, что принятие 
и реализация закона «О туризме в 
Алтайском крае» будут способство-
вать развитию туристического 
потенциала региона, совершен-
ствованию инфраструктуры, обе-
спечению занятости населения, 
устойчивому наполнению бюд-
жетов всех уровней и развитию 
социальной сферы.

– Как выстраиваете работу 
на избирательном округе?

– Мое внимание сосредоточено 
на реализации наказов, на регу-
лярном и системном взаимодей-
ствии с избирателями через их 
общественные объединения, орга-
низации и трудовые коллективы. 
Мы постоянно взаимодействуем с 
первичными организациями Сове-
та ветеранов и Союза пенсионеров. 
С 2012 года совместно с районным 
комитетом ветеранов войны и во-

енной службы мы поздравляем 
всех ветеранов-юбиляров Цен-
трального района продукцией 
собственных производственных 
предприятий.

Мы работаем с органами терри-
ториального общественного само-
управления – на округе действуют 
12 органов ТОС. Стараюсь поддер-
живать все инициативы ТОС. Это 
и софинансирование проектов, 
помощь в продвижении гранта, 
часто выступаю соорганизатором 
мероприятий.

– Какие вопросы на повестке 
дня сегодня самые важные?

– На контроле множество во-
просов – от изменения стоимости 
проезда в автобусе для жителей 
пригородных территорий Цен-
трального района до строитель-
ства детского сада в пос. Бельмесе-
во. Из наиболее острых – проблема 
строительства газопровода в пос. 
Кирова. Этот вопрос находится 
также на контроле депутата Го-
сударственной думы Даниила 

Бессарабова. Было проведено два 
больших совещания с участием 
представителей Ростехнадзора, 
Минстроя Алтайского края, про-
куратуры, администрации города, 
компании-подрядчика. Был най-
ден алгоритм решения проблемы. 
Держу этот вопрос на контроле.

Благодаря вмешательству Дани-
ила Владимировича решен вопрос 
строительства нового корпуса для 
реабилитации инвалидов на базе 
центра «Журавлики» и оснащения 
его современным оборудованием. 
Этот наказ был зарегистрирован 
еще в 2016 году, но такие масштаб-
ные задачи невозможно решить 
без поддержки Правительства 
Алтайского края и содействия 
депутатов федерального уровня.

Сегодня ко мне поступают 
предложения содействовать уча-
стию поселковых территорий в 
региональном конкурсе в рамках 
проекта поддержки обществен-
ных инициатив. Пока в проекте 

могут принимать участие только 
сельские территории.

– В 2017 году был избран седь-
мой созыв Барнаульской город-
ской Думы. Как вы оцениваете 
результаты выборов?

– Вполне предсказуемо горожа-
не поддержали тех, кому доверяют. 
В ходе избирательной кампании 
я встречался с кандидатами от 
партии «Единая Россия» – глав-
ным врачом городской больницы 
№ 5 Ириной Вильгельм и директо-
ром ДЮСШ «Рубин» Александром 
Ельниковым. Мы обсуждали ход 
исполнения ключевых наказов 
избирателей. После этих встреч 
я скорректировал свои наказы, 
добавив новые. Депутаты всех 
уровней должны работать сла-
женно и синхронно, я надеюсь, 
у нас получится.

– Какие наиболее важные во-
просы для округа вы рассма-
тривали на заседаниях фрак-
ции «Единая Россия» в краевом 
парламенте?

– По приглашению руководи-
теля фракции «Единая Россия» в 
АКЗС Сергея Приба на заседании 
фракции выступил и ответил на 
вопросы депутатов начальник 
Главного управления МЧС Рос-
сии по Алтайскому краю Игорь 
Лисин. Практически ежегодно 
территория Центрального района 
краевой столицы оказывается в 
зоне паводка. Поэтому совещание, 
организованное в марте по вопро-
су паводка, было своевременным 
и полезным. Считаю целесообраз-
ным проводить подобные совеща-
ния ежегодно.

Реализация партийного проек-
та «Комфортная городская среда» 
также была на контроле у депута-
тов фракции. На избирательном 
округе № 28 была построена всего 
одна площадка в р. п. Южном. На-
деюсь, в 2018 году жители при-
городных территорий Барнаула 
предложат больше достойных 
проектов и смогут принять уча-
стие в таком серьезном по объе-
мам финансирования проекте. Со 
своей стороны я готов обеспечить 
поддержку. Здесь, как и в любом 
другом деле, все зависит от актив-
ности и неравнодушия людей. 

Беседовал 
Анатолий СТЕПАНЕНКО.

СОЦИУМ
  ФАКТ И КОММЕНТАРИЙ .

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .

 Есть или не есть?

Надо работать слаженно

Острие угла круглого сыра.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78

ВНИМАНИЕ, АУКЦИОНЫ!
17 января 2018 года в 09 час. 30 мин. по адресу: г. Барнаул, 

ул. Молодежная, д. 3, каб. 406, МТУ Росимущества в Алтайском 
крае и Республике Алтай, как организатор торгов, проводит пу-
бличные торги в форме открытого аукциона по продаже заложенно-
го (недвижимость) имущества. На торги отдельными лотами выстав-
ляется имущество: Лот№1 Квартира, S-53,3 кв.м., адрес: г.Барнаул, 
пр.Ленина, д.78, кв.35. Нач.цена 1584400 руб. (Кокорин П.В., залог, 
арест, прочие (культурн.)) (1035) (повторные) Лот №2 Нежилое зда-
ние, площадь 382,2 кв.м., этажность 1 и земельный участок (право 
аренды), земли населенных пунктов, площадь 470 кв.м., по адресу: 
АК., г. Барнаул, ул. Кулундинская, 21. Нач. цена 6 710 400 руб. (Айвазян 
В.Г., залог, аренда, арест) (1343) Лот№3 Квартира, S-30,3 кв.м., адрес: 
АК, Заринский район, г. Заринск, ул. Металлургов, д.16 кв.123. Нач.
цена 441976,20 руб. (Берестнев А.А., залог) (повторные) (1477) Лот№4 
Квартира, S-47,7 кв.м., адрес: г. Барнаул, ул. Островского, д. 7, кв. 40. 
Нач.цена 1360000 руб. (Меренков О.В., залог, арест) (повторные) (1479) 
Лот№5 Жилая квартира, S-36,9 кв.м., адрес: АК, г. Бийск, ул. Совет-
ская, д. 214/1, кв. 82. Нач.цена 727,600 руб. (Куряков Д.Ю., Курякова 
Т.Л., залог) (повторные) (1484) Лот№6 Нежилое здание литер А, S-73 
кв.м., и земельный участок, (земли населенных пунктов для пред-
принимательской деят-ти), S- 218,9 кв.м., адрес: АК, Ельцовский р-н, 
с. Ельцовка, ул. Ленина, д. 4. Нач.цена 419298,2 руб. (Зотова Л.В., за-
лог) (повторные) (1486) Лот№7 Квартира, S-30,1 кв.м., адрес: г. Барна-
ул, ул. Антона Петрова, д. 148 кв. 88. Нач.цена 1094800 руб. (Шипу-
нова М.В., залог, арест) (повторные) (1492) Лот№8 Жилой дом, S-89,6 
кв.м., земельный участок (земли населенных пунктов), S-997 кв.м., 
адрес: АК, с. Топчиха, ул. Куйбышева, д. 65. Нач.цена 1710000 руб. (Но-
вопашина Т.А., залог, арест) (повторные) (1491) Лот№9 Нежилое по-
мещение, S-63,5 кв.м., адрес: АК, г.Славгород, мкр. 3-й, д. 21. Нач.цена 
754550,1 руб. (Чеканова Т.В., залог) (повторные) (1499) Лот№10 Кварти-
ра, S-39,1 кв.м., адрес: г. Барнаул, ул. Юрина, д.243А, кв.105. Нач.цена 
965600 руб. (Фоменко Г.Н. (совместно с Рычков Ю.В.), залог, арест) (по-
вторные) (1508) Лот№11 Квартира, S-40,2 кв.м., адрес: г. Барнаул, р.п. 
Южный, ул. Чайковского, д. 47, кв. 42. Нач.цена 1428000 руб. (Копы-
ленко Ю.В., залог, арест) (повторные) (1509) Лот№12 Квартира, S-60,7 
кв.м., адрес: г. Барнаул, ул. Г. Исакова, д. 168, кв. 2. Нач.цена 1234200 
руб. (Терентьева Ю.И., залог, арест) (повторные) (1524) Лот№13 Жи-
лая квартира, S-62,1 кв.м., адрес: АК, г. Бийск, ул. Советская, д. 210, 
кв. 64. Нач.цена 1319200 руб. (Римский Р.С., залог) (повторные) (1544) 
Лот№14 Квартира, назначение - жилое, площадь 32,9 кв.м., этаж 9, 
адрес: г. Барнаул, р.п. Южный, ул. Белинского, д. 14 кв. 70. Нач. цена 
1103492 руб. (Волков С.Я. (совместно с Дементьева О.Н.) (залог, арест) 
(1582) Лот№15 Квартира, назначение - жилое, площадь 59,5 кв.м., 
этаж 4, адрес: г. Барнаул, ул. Юрина д. 246/ул. Гущина, д. 219, кв. 369. 
Нач. цена 1240000 руб. (Дорошенко А.В., залог, арест, запрещение, за-
прет на рег. действия) (1587) Лот№16 Квартира, назначение - жилое, 
площадь 65,3 кв.м., адрес: г. Барнаул, ул. Северо - Западная, д. 23А, 
кв. 39. Нач. цена 2531488 руб. (Смирнова В.В., Смирнов А.С., ипотека, 
арест) (1597) Лот№17 Квартира, назначение - жилое, площадь 42,8 
кв.м., адрес: г. Барнаул, ул. Восточная, д. 131, кв. 79. Нач. цена 1168000 
руб. (Криворучко С.П., Криворучко Е.В., ипотека, арест, запрет на рег. 
действия) (1599) Лот№18 Незавершенный строительством объект 
(баня, кафе, гостиница), назначение - нежилое, площадь 316,6 кв.м., 
(собственник Новопашина Т.А.) и право аренды на земельный уча-
сток, назначение - земли населенных пунктов, площадь - 1700 кв.м., 
адрес: Алтайский край, Топчихинский район, с. Топчиха, пер. Мель-
ничный д. 18Б. Нач. цена 5484000 руб. (Администрация Топчихин-
ского района (право аренды Новопашина Т.А., залог, арест) (1601). 
Задаток по всем лотам - 5% от начальной цены лота. Приём заявок и 
документов, необходимых для участия в аукционе, ознакомление 
с документами на реализуемое имущество и порядком проведения 
аукциона производятся с момента опубликования с 09 час. 00 мин. 
до 15 час. 00 мин. (пн-пт.), но не позднее 17 января 2018 года до 12 
час. 00 мин. по адресу: г. Барнаул, ул. Молодежная, д. 3, этаж. 4, каб. 
406в, тел. 8 (3852) 66-66-94, 66-65-34.

ВНИМАНИЕ, АУКЦИОНЫ!
30 января 2018 года в 09 час. 30 мин. по адресу: г. Барнаул, 

ул. Молодежная, д. 3, каб. 406, МТУ Росимущества в Алтайском 
крае и Республике Алтай, как организатор торгов, проводит пу-
бличные торги в форме открытого аукциона по продаже арестован-
ного имущества. На торги отдельными лотами выставляется иму-
щество: Лот№1 Самосвал КАМАЗ 65115-62, г.в. 2009, г/н У857PH22. 
Нач.цена 666400 руб. без учета НДС (МУП «Ресурс», арест)(повтор-
ные) (1266) Лот №2 Автомобиль VOLVO XC90, г.в.2007, г/н А888ОС22, 
цвет черный, трещина на лобовом стекле, бампер поврежден. Нач. 
цена 440000 руб. (Айвазян В.Г., залог, арест, запрет на регистраци-
онные действия) (1585). Задаток по всем лотам - 30% от начальной 
цены лота. Приём заявок и документов, необходимых для участия 
в аукционе, ознакомление с документами на реализуемое имуще-
ство и порядком проведения аукциона производятся с момента опу-
бликования с 09 час. 00 мин. до 15 час. 00 мин. (пн-пт.), но не позд-
нее 24 января 2018 года до 12 час. 00 мин. по адресу: г. Барнаул, ул. 
Молодежная, д. 3, этаж. 4, каб. 406в, тел. 8 (3852) 66-66-94, 66-65-34.

Реквизиты для перечисления задатков по всем вышепере-
численным аукционам: наименование получателя: УФК по Ал-
тайскому краю (МТУ Росимущества в Алтайском крае и Республи-
ке Алтай) ИНН/КПП 2221172516/222101001; л/сч 05171А18480, р/сч 
40302810400001000001, Отделение Барнаул г. Барнаул, БИК 040173001. 
Назначение платежа: задаток по поручению № (цифры, указанные 
после описания каждого лота). Для всех вышеуказанных аукцио-
нов: величина повышения начальной продажной цены имущества 
(шаг аукциона) составляет 1% от начальной цены лота. Для участия в 
аукционе необходимо предоставить организатору торгов докумен-
ты: 1. заявку на участие в аукционе по установленной форме; 2. пла-
тежное поручение с отметкой банка об исполнении, подтвержда-
ющее внесение претендентом задатка в соответствии с договором 
о задатке; 3. надлежащим образом оформленная доверенность на 
лицо, имеющее право действовать от имени претендента, если заяв-
ка подается представителем претендента; 4. для юридических лиц: 
-  заверенные копии учредительных документов и свидетельства 
о государственной регистрации, бухгалтерский баланс на послед-
нюю отчетную дату; - надлежащим образом заверенные копии до-
кументов, подтверждающие полномочия органов управления пре-
тендента (выписки из протоколов, копии приказов), доверенность 
на имя представителя, имеющего право действовать от имени пре-
тендента; - письменное решение соответствующего органа управ-
ления претендента, разрешающее приобретение имущества, если 
это необходимо в соответствии с учредительными документами 
претендента и действующим законодательством; - выписка из тор-
гового реестра страны происхождения или иное эквивалентное 
доказательство  юридического статуса для юридических лиц – не-
резидентов РФ; 5. для физических лиц: - копию паспорта или заме-
няющего его документа; - копию свидетельства о присвоении ИНН. 
С момента начала приема заявок претендент может ознакомиться 
с утвержденными формами заявки, договора о задатке, протоко-
ла о результатах торгов, имеющего силу договора, по вышеуказан-
ным адресам. В публичных торгах не могут участвовать должник, 
организации, на которые возложены оценка и реализация имуще-
ства должника, и работники указанных организаций, должност-
ные лица органов государственной власти, органов местного самоу-
правления, чье участие в торгах может оказать влияние на условия 
и результаты торгов, а также члены семей соответствующих физи-
ческих лиц. Информационное сообщение по всем вышеперечис-
ленным аукционам не предусматривает оферту на заключение до-
говора о задатке. Для участия в аукционе претендентам в течение 
срока приема заявок необходимо заключить с организатором тор-
гов договор о задатке. Задаток должен поступить на счет МТУ Ро-
симущества в Алтайском крае и Республике Алтай не позднее 
даты окончания приема заявок. Датой внесения задатка явля-
ется дата зачисления на счет МТУ Росимущества в Алтайском 
крае и Республике Алтай денежных средств, внесенных в каче-
стве задатка. Форма платежа – денежные средства. Порядок прове-
дения аукционов: торги начинаются с объявления начальной цены 
продажи объекта, которая повышается по мере выдвижения пред-
ложений в соответствии с шагом аукциона, выигравшим торги на 
аукционе признается лицо, предложившее наиболее высокую цену. 
Организатор торгов и победитель торгов подписывают протокол о 
результатах, имеющий силу договора, в день проведения торгов на 
основании оформленного решения комиссии об определении побе-
дителя торгов. Лицо, выигравшее торги, должно внести в течение 
пяти рабочих дней после их окончания сумму, за которую данным 
лицом куплено имущество (покупную цену), за вычетом ранее вне-
сенного задатка на счет МТУ Росимущества в Алтайском крае и Ре-
спублике Алтай. Условия договора, заключаемого по результатам 
торгов, определяются организатором торгов. С образцами докумен-
тов можно ознакомиться на сайте МТУ Росимущества в Алтайском 
крае и Республике Алтай http://tu22.new.rosim.ru/activities/realization/
confiscat/info/261534. В течение пяти рабочих дней с момента внесе-
ния покупной цены лицом, выигравшим торги, за имущество, за-
ложенное по договору об ипотеке организатор торгов заключает с 
данным лицом договор купли-продажи. В отношении иного реали-
зованного имущества не допускается заключение договора по ре-
зультатам торгов ранее, чем через десять дней со дня подписания 
протокола, на основании которого осуществляется заключение 
договора. В соответствии со статьей 158 ЖК РФ к покупателю аре-
стованного недвижимого имущества (помещений) переходит обя-
занность по оплате расходов на капитальный ремонт помещений. 
Торги проводятся в соответствии со статьями 447-449 ГК РФ, статья-
ми 334-358.18 ГК РФ, ФЗ «Об ипотеке (залоге недвижимости)» и По-
рядком организации и проведения торгов по продаже арестован-
ного имущества. Аукцион, в котором принял участие только один 
участник, признается несостоявшимся в соответствии со ст. 447 ГК 
РФ. Организатор торгов вправе отказаться от проведения аукциона 
в день торгов. Информация о реализуемом арестованном имуществе 
размещается на сайте www.torgi.gov.ru, определенном Правитель-
ством РФ в качестве официального сайта Российской Федерации в 
информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» о прове-
дении торгов по реализации имущества должника.

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

 Куплю прополис, пергу, воск, мёд. 8 (3852) 57-01-27, 
8-952-009-2632.

Требуются машинист буровой установки
(бурильщик колонкового бурения); водитель

категории С, СЕ. 8-960-928-7994 (звонить до 17.00). 

Ответственность за орфографию и пунктуацию несет рекламодатель.

Сообщение о торгах
Организатор торгов (далее – ОТ) Ушаков Миха-

ил Владимирович (ИНН 222309988941, СНИЛС 145-
692-610 84, почтовый адрес: 656019, г. Барнаул, а/я 
2643, тел. (3852) 59-44-78, e-mail: ushakov-mv1986@
mail.ru), член Ассоциации СРО «Межрегиональный 
центр экспертов и профессиональных управляющих» 
(123557, г. Москва, Большой Тишинский переулок, 
38, ИНН 7743069037, ОГРН 1027743016652), сообщает 
об итогах повторных торгов по продаже имущества 
ООО «Закладное» (658638, Алтайский край, Рома-
новский район, с. Закладное, ул. Садовая, 2-а, ОГРН 
1112225003550, ИНН 2221190071), в конкурсном про-
изводстве по решению Арбитражного суда Алтай-
ского края от 08.12.2015 по делу № А03-20158/2015 
согласно публикации 54030401450 в газете «Коммер-
сантъ», № 202 от 28.10.2017. Торги по всем лотам при-
знаны несостоявшимися в связи с отсутствием зая-
вок на участие в торгах.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельного участка

Заказчик: Смольников Р.В., 659687, Алтайский край, 
Солонешенский район, с. Туманово, ул. Солнечная, д. 16.

Кадастровый инженер: Лабутина Т.А., № аттеста-
та 22-11-296, Алтайский край, Солонешенский район, 
с. Солонешное, ул. П. Сухова, 84, кв. 10, labutinat@bk.ru, 
тел. 8-906-960-2886.

Исходный земельный участок: кадастровый 
№ 22:43:090001:47 с местоположением: Алтайский 
край, Солонешенский район, земли Степного сель-
совета, лога Гаврин, Барсучий.

Ознакомиться с проектом межевания, предста-
вить обоснованные возражения можно в течение 
30 дней с момента опубликования извещения по 
адресу кадастрового инженера.

Уведомление
Организатор торгов Яковлев Василий Викторович 

(656056, г. Барнаул, а/я 102, buzzi2002@mail.ru, тел.: 
8-903-911-1968, 8 (3852) 50-36-70, ИНН 222100511032, 
СНИЛС 05096568077), член Ассоциации «Региональ-
ная саморегулируемая организация профессиональ-
ных арбитражных управляющих» (г. Москва, Куту-
зовский проспект, д. 36, стр. 23, офис 111, 814, ОГРН 
1027701018730, ИНН 7701317591) – конкурсный управ-
ляющий ОАО «Управляющая компания «Доверие» 
(ОГРН 1072224022661, ИНН 2224119510, г. Барнаул, 
ул. Малахова, 3, р/с 40702810718000002261 в Алтайский 
РФ АО «Россельхозбанк» г. Барнаул, БИК 040173733, к/с 
30101810100000000733), уведомляет о признании от-
крытых торгов путем публичного предложения состо-
явшимися. Победителем торгов по лоту № 1 стал Вят-
кин Михаил Олегович (ИНН 590771682765, Пермский 
край, г. Пермь, ул. Трясолобова, д. 94, кв. 46), предло-
живший цену 631500 рублей. Заинтересованность по-
бедителя торгов по отношению к ОАО «Управляющая 
компания «Доверие», конкурсному управляющему и 
кредиторам отсутствует, конкурсный управляющий 
и Ассоциация «РСОПАУ» участия в капитале победи-
теля торгов не принимают.

Сообщение о проведении собрания
Я, Сугатов Василий Иванович, собственник земель-

ных долей земельного участка с кадастровым номе-
ром 22:52:000000:4, площадью 16905389 квадратных 
метров, расположенного: Алтайский край, Тюмен-
цевский район, муниципальное образование Клю-
чевской сельсовет, сообщаю о проведении собрания 
участников общей долевой собственности в границах 
кадастрового номера 22:52:000000:4, которое состоит-
ся 09 февраля 2018 года в 10 часов 00 минут на терри-
тории Ключевского сельского поселения по адресу: 
Алтайский край, Тюменцевский район, с. Ключи, 
ул. Набережная, 5.

Повестка собрания:
1. Выбор уполномоченного лица, которое от име-

ни участников общей долевой собственности без до-
веренности действует в Краевом автономном учреж-
дении Многофункционального центра Алтайского 
края Тюменцевский филиал и заключает долгосроч-
ные договоры  аренды.

2. Разное.

Сообщение о проведении собрания
Я, Рейнгард Надежда Геннадьевна, собственник зе-

мельных долей земельного участка с кадастровым но-
мером 22:52:000000:121, площадью 4481486 квадратных 
метров, расположенного: Алтайский край, Тюмен-
цевский район, муниципальное образование Тюмен-
цевский сельсовет, сообщаю о проведении собрания 
участников общей долевой собственности в грани-
цах кадастрового номера 22:52:000000:121, которое 
состоится 14 февраля 2018 года в 10 часов 00 минут 
на территории Тюменцевского сельского поселения 
по адресу: Алтайский край, Тюменцевский район, 
с. Тюменцево, ул. Маслозаводская, 15.

Повестка собрания:
1. Расторжение договора передачи прав и обязан-

ностей по договору аренды земельного участка во 
множественности лиц с ИП глава К(Ф)Х Базаров Е.А.

2. Выбор уполномоченного лица, которое от име-
ни участников общей долевой собственности без до-
веренности действует в Краевом автономном учреж-
дении Многофункционального центра Алтайского 
края Тюменцевский филиал и заключает долгосроч-
ные договоры аренды.

3. Разное.

Сообщение о проведении собрания
Я, Волобуев Александр Николаевич, собственник 

земельных долей земельного участка с кадастровым 
номером 22:52:000000:124, площадью 5044178 квад-
ратных метров, расположенного: Алтайский край, 
Тюменцевский район, муниципальное образование 
Тюменцевский сельсовет. Сообщаю о проведении со-
брания участников общей долевой собственности в 
границах кадастрового номера 22:52:000000:124, ко-
торое состоится 13 февраля 2018 года в 10 часов 00 
минут на территории Тюменцевского сельского по-
селения по адресу: Алтайский край, Тюменцевский 
район, с. Тюменцево, ул. Солоновская, д. 36, кв. 1.

Повестка собрания:
1. Расторжение договора передачи прав и обязан-

ностей по договору аренды земельного участка во 
множественности лиц с ИП глава К(Ф)Х Базаров Е.А.

2. Выбор уполномоченного лица, которое от име-
ни участников общей долевой собственности без 
доверенности действует в Краевом автономном уч-
реждении Много функционального центра Алтай-
ского края Тюменцевский филиал и заключает дол-
госрочные договора аренды.

3. Разное.

«М   
   П-
 А    
  ».
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  К 100 ЛЕТИЮ ЗАГСА .
Церковные обряды давно 
уже мирно уживаются 
с гражданскими. Никто 
не знает, кто и когда 
впервые зафиксировал 
вехи жизни человека в 
актах гражданского со-
стояния. Но достоверно 
известно, что в канун 
нового года служба ЗАГС 
Алтайского края отме-
тила свое столетие.З -В

Вековая дата – хороший по-
вод для встречи нескольких 
поколений коллег. До начала 
торжества есть время, и внима-
ние гостей праздника прикова-
но к тематической экспозиции 
Государственного архива Алтай-
ского края. Один из документов 
фондов датирован 1751 годом. 
Как сообщила археограф отдела 
использования и публикации 
документов Дарья Полякова, это 
подлинник «Венчальной памя-
ти», инструкции, выданной 12 
сентября по указу митрополи-
та Тобольского и Сибирского 
Сильвестра священнику Ивану 
Алексееву, сочетавшего браком 
рудоразборщика Михаила Шу-
милова и крестьянку девицу 
Параскеву Михееву.

В брачном листе Филиппа Но-
викова, русского, православного 
вероисповедания, венчавше-
гося 22 апреля 1878 года с лю-
теранкой Матильдой Луизой 
Марией, дочерью австрийского 
подданного, указано, как много 
бумаг представила необычная 
пара для заключения брака. Есть 
даже паспорт отца невесты с 
подтверждением его права жить 
в России. Таким серьезным был 
подход к созданию семьи.

С начала ХХ века процедура 
упрощается. По уже сокращен-
ному, всего в несколько листов, 
брачному обыску венчались в 
Николаевской церкви Леньков-
ской волости 12 ноября 1917 
года Никита Юзвик и Софья 
Заяц-Волкодав.

На Алтае одна из самых 
богатых в Сибири коллекций 
метрических книг, самая ран-
няя датирована 1783 годом. «Хо-
рошая зацепка для родоведов, 
– констатирует Дарья Поляко-
ва. – Крестными ребенка, как 

правило, выступали родные, 
по этим данным можно найти 
сведения о них».

После революции первый от-
дел ЗАГС Алтайской губернии 
открылся 1 апреля 1920 года. 

Красные свадьбы играли в про-
тивовес церковным обрядам, но 
люди даже тайком венчались и 
крестили детей.И ,   

В послевоенное время власть 
пошла в наступление на старые 
порядки. В 1964-м вышло по-
становление Совмина РСФСР 
о внедрении в советский быт 
новых гражданских обрядов. 
Это время появления сценари-
ев церемоний торжественного 
вручения свидетельства о ро-
ждении, имянаречения, прово-
дов в армию, курсов молодых 
отцов, организованных район-
ными ЗАГСами. Сообщения о 
свадьбах печатались в газетах, 
а браки барнаульцев регистри-
ровались в городском Дворце 

культуры, как у Нины Ботовой 
и Валентина Жилина, ставших 
мужем и женой 16 июня 1967 
года. Дворец бракосочетания 
был открыт в 1965 году, в 1981-м 
он переехал на пр. Ленина, 11, в 

историческое здание особняка 
купцов Мальковых.

Тотальный дефицит эпохи 
застоя научил людей хитрить. 
Бывало, молодые барнаульцы 
подавали заявление в два ЗАГСа, 
по месту жительства одного и 
другого, и получали сразу два 
приглашения в «Салон новобрач-
ных» на Новом рынке, где можно 
было отовариться полотенцами, 
хорошей посудой и мечтой мод-
ниц 70 – 80-х – обувью чешской 
марки «Цебо»!

Даже тогда безупречно 
выглядели регистраторы, хо-
рошо поставленным голосом 
произносившие: «Именем Рос-
сийской Федерации объявляю 
вас мужем и женой». Секреты 
своих коллег выдает Любовь 
Вепхвадзе, отдавшая службе 
более двадцати лет – в 90-е она 

возглавляла ЗАГС Октябрьского 
района.

– У каждой были свои порт-
нихи, ателье, мастерицы. Помо-
гала с платьями для церемоний 
мастерская по пошиву сцениче-
ских костюмов. С обувью было 
сложнее, но горисполком дого-
варивался с «Салоном новобрач-
ных», мы там ее и покупали, – 
вспоминает Любовь Вепхвадзе.

Специалисты ЗАГСа, как пра-
вило, юристы, ведь регистрация 
связана с наследственным и 
имущественным правом. При 
этом они обладают хорошей 
внешностью, навыком публич-
ных выступлений, умеют рабо-
тать в условиях информатиза-
ции, когда на всей территории 
страны, по словам министра 
юстиции Алтайского края Кон-
стантина Портнягина, создается 
единая база данных.

– Общее информационное 
поле у органов ЗАГС есть и сей-
час, но лишь в рамках субъекта. 
Даже между соседними регио-
нами нет оперативного взаимо-
действия. Так, сделав запрос в 
Новосибирск, человек может 
долго ждать его исполнения. 
Вот уже год в составе 17 субъ-
ектов России Алтайский край 
тестирует программу Единого 
госреестра записей актов граж-
данского состояния. Года через 
три каждый из нас сможет полу-

чать информацию о себе и своей 
семье в любой точке страны в 
режиме онлайн.

Внимание, женихи и неве-
сты-2018! В планах службы ЗАГС 
– провести в наступающем году 

масштабную реконструкцию 
Дворца бракосочетания. «Он и 
без того красив, а вскоре станет 
настоящим дворцом», – добавил 
Константин Портнягин.

Тамара ПОПОВА  СДЕЛАНО .
Всё будет хоккей!

Новый современный спортив-
ный объект открылся в Тогуле.

Украшенная воздушными шарами и 
сияющая новизной хоккейная коробка с 
идеальным льдом, освещением, бортами 
из стеклопластика появилась благода-
ря финансовым вложениям депутатов 
Алтайского краевого Законодательного 
Собрания Вадима Смагина и Александра 
Траутвейна. И стала желанным подарком 
к Новому году для детей и взрослых.

На торжественном открытии Вадим 
Смагин обратился к тогульчанам с та-
кими словами:

– У вас в райцентре появился новый 
спортивный объект, и я уверен, что это 
начало большого пути развития хоккея 
и фигурного катания, а еще отличное 
место для семейного активного отдыха, 
что тоже очень важно.

Это не первое подобное сооружение 
в районе. Ледовые площадки с дере-
вянными ограждениями действуют в 

Старом Тогуле и Антипино, с ребятами 
занимаются тренеры-общественники 
Николай Соснин и Николай Савинцев. 
Большой сюрприз в этот день ожидал 
антипинцев – в подарок от депутата Ва-
дима Смагина они получили комплекты 
хоккейной экипировки. Планируется 
помощь в приобретении спортинвентаря 
и для Тогула.

– Работа по укреплению материальной 
базы спортивных учреждений у нас в рай-
оне ведется на протяжении нескольких 
лет, – рассказывает исполняющая обязан-
ности главы администрации Тогульского 
района Алла Чернядьева. – Был капиталь-
но отремонтирован стадион, сделан каток 
в Антипино, построена лыжная база в 
Тогуле. Когда построили лыжную базу, 
то родилась идея создать спортивный 
комплекс. Зима долгая, и чем больше бу-
дет разновидностей активного зимнего 
отдыха, тем лучше. Востребованность у 
наших жителей в этом есть. Мы мечтали 
о хоккейной коробке в райцентре.

Понадобилось меньше двух месяцев, 
чтобы мечта стала реальностью. Но, как 
подчеркнул Вадим Смагин, такой объект 
мог не родиться, если бы не поддержка 
и участие самих тогульчан.

Работы было много. Большой вклад 
внесли сотрудники хозяйства АО «Труд». 
Активное участие принимали местные 
жители – помогали с заливкой и прочим. 
Выступая на открытии, Алла Чернядьева, 
на хрупких плечах которой была вся ко-
ординация стройки – от планировки тер-
ритории до последних штрихов разметки 
на ледовом поле, поблагодарила всех, кто 
приложил усилия, чтобы в кратчайшие 
сроки этот проект был осуществлен.

Площадка расположена в районе горы 
Белоглинки, рядом с лыжной базой. Это 
место давно уже стало центром притяже-
ния для многих любителей активного 
отдыха. Народ приходит покататься на 
лыжах, с горки, там проходят спортив-
ные соревнования и праздники. Имеется 
теплое уютное помещение с раздевалкой. 

На лыжне установлены фонари. К услу-
гам посетителей – прокат лыж, коньков, 
санок-«ватрушек». Рядом – дивный лес 
для прогулок…

Несмотря на значительный минус за 
окном, крепость бортов и скольжение 
льда в этот день опробовали не только 
команды юных хоккеистов из Старого 
Тогула и Антипино, сыграв товарищеский 
матч. Их приехали поддержать мамы, 
папы, бабушки, дедушки, наставники, 
учителя. Многие тогульские ребята впер-
вые в жизни встали на лед. Например, 
Регина Сальникова специально купила 
коньки к этому дню.

– Эмоции зашкаливают, – говорит 
девочка. – Буду ходить сюда кататься 
каждый день!

Стараниями местной администра-
ции для всех был организован вкусный 
стол – горячий чай, наваристый плов, 
сладости. Угощения были бесплатные, 
их предоставили спонсоры.

Заместитель начальника управления 
спорта и молодежной политики Алтай-
ского края Петр Кобзаренко, присут-
ствовавший на мероприятии, вручил 
тогульчанам сертификат для приобрете-
ния спортинвентаря на сумму 100 тысяч 
рублей.

Это действительно историческое со-
бытие для района. Надеемся, что Тогул 
появится на хоккейной карте Алтайского 
края, – отметил Петр Кобзаренко.

Местные власти уверены, что с вводом 
нового объекта, отвечающего всем необ-
ходимым требованиям для проведения 
спортивных мероприятий и тренировок, 
найдется и человек, который загорится 
желанием развивать хоккей в районе. Ведь 
теперь для этого есть все условия и, что 
немаловажно, гарантирована поддержка 
депутатов и местной власти.

Ольга РОДИОНОВА
(фото автора)

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

Теперь и поработает
Нашла 28-летняя жительница Барнаула 

чужие документы, которые довели ее до 
скамьи подсудимых.

Как рассказала «АП» старший помощник 
прокурора Центрального района Екатерина 
Трутанова, корыстная дама подобрала па-
спорт и пенсионное свидетельство на имя 
незнакомой женщины возле торгового цен-
тра. Владелицу документов искать не стала, 
а оставила их себе.

Увидев в Интернете предложение оформить 
кредит, женщина решила воспользоваться 
находкой и отправила в банк по электронной 
почте заявку. Указала данные, содержащие-
ся в чужом паспорте. Заявка на кредит была 
одобрена, и представитель банка доставил ей 
кредитную карту. Аферистка на следующий 
день сняла с нее 10 тысяч рублей и потратила 
на собственные нужды. Долг возвращать не на-
меревалась. Обман раскрылся в сентябре 2017 
года. «Подвиги» дамы были квалифицированы 
как мошенничество в сфере кредитования.

После возбуждения уголовного дела жен-
щина полностью возместила ущерб, причи-
ненный банку в результате совершенного ею 
преступления. Приговором мирового судьи 

судебного участка мошеннице назначено
140 часов обязательных работ.

«Черные лесорубы»
из электрички

Сотрудники транспортной полиции 
задержали двоих мужчин при высадке из 
электропоезда Аламбай – Барнаул. У них 
изъяли 39 свежеспиленных деревьев по-
роды пихта и 4 мешка с ветвями хвойных 
деревьев.

Задержанные – 22- и 29-летние жители стан-
ции Тягун Заринского района. Оба мужчины 
ранее судимы, один – в 2017 году за аналогичное 
преступление.

Транспортные полицейские установили 
место незаконной вырубки леса на террито-
рии Тягунского лесничества, а также изъяли 
орудия преступления. Сумма причиненного 
ущерба лесному хозяйству составила более 500 
тысяч рублей.

За подобные преступления УК РФ предус-
матривает штраф в размере от одного до трех 
миллионов рублей либо лишение свободы до 
семи лет со штрафом от трехсот до пятисот 
тысяч рублей.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

Совет вам да любовь

ФАКТ
В 66 отделах и секторах управления ЗАГС края ра-
ботает около 400 специалистов, за 11 месяцев 2017 
года они оформили более 14 тысяч браков (в 2016-м –
13,5 тысячи).

Специалисты отдела ЗАГС Ленинского района Барнаула Светлана Некрасова (слева)
и Лилия Пушкарских.

Любовь Вепхвадзе, ветеран службы.

Дарья Полякова показала раритеты
Государственного архива Алтайского края.

  ФЕМИДА .

Операцию по спасению 
лебедя-одиночки провели 
сотрудники пожарной части 
из села Кош-Агач Республики 
Алтай. 

Лебедь был отловлен и достав-
лен на птичий двор одного из 
сотрудников службы. Необыч-
ному питомцу дали имя Лева, 
и некоторое время он жил в 
райцентре. Сейчас он доставлен 
на озеро Светлое в Советский 
район Алтайского края и будет 
зимовать вместе с сородичами.

В пресс-службе националь-
ного парка «Сайлюгемский» 
рассказали,  что лебеди в по-
следние годы все чаще приле-
тают в Кош-Агачский район. 
«Потеряшка» оказался на озере 
Финском. Он чуть не замерз,  но 
пожарные подоспели вовремя. 
При первичном осмотре мест-
ные ветеринары не нашли 
видимых ранений и повреж-
дений. Они отметили,  что 
общее физическое состояние 
птицы удовлетворительное, 

о чем свидетельствуют хороший 
аппетит,  широкий размах кры-
льев и попытки улететь.

Предполагается,  что орнито-
логи осмотрят Леву,  определят 
пол,  возраст и выяснят причи-
ну его странного поведения – 
отказа лететь вместе со стаей. 
Далее его окольцуют и отпра-
вят на озеро к уже прибывшим 
кликунам,  которые явно уди-
вятся появлению пропавшего 
сородича.

Мария СТРЫГИНА

Лёва обретёт новый дом

  СПОРТ .
(Начало на 1 стр.)

Директор спортивного комплекса «Алтайские горы» чемпи-
он мира по биатлону, заслуженный мастер спорта Анатолий 
Жданович уточняет, что комплекс построен по стандартам FIS 
(Международная федерация лыжного спорта). Это означает, что 
после получения сертификата можно будет проводить любые 
соревнования международного уровня. Даже олимпийские.

Уже в начале следующего года начнется строительство двух 
гостиниц для спортсменов на 120 мест каждая. Уже найден ин-
вестор, имя которого не разглашается, однако руководство ку-
рорта «Белокуриха» уточнило, что он алтайский. Олег Акимов 
поясняет, что необходимо торопиться – курорт планируется 
запустить к следующему сезону. А пока там открыты двери для 
лыжников-любителей.

Первая гостиница будет расположена за стрельбищем. Вообще 
в комплексе, начиная от Андреевской слободы, встанет несколько 
гостиниц. Их особенностью станут оружейные комнаты. Для 
того чтобы комплекс не пустовал в летнее время, потребуется 
строительство лыжероллерных трасс. Кроме того, там будут 
расположены автомобильные стоянки.

На сегодняшний момент в строительство комплекса вложено 
около 20 млн рублей. Весь объем работ выполнен за три летних 
месяца. За это время выбиралась почва, формировалась чаша 
стадиона, проводились строительные работы.  Для освоения 
остального объема требуется еще более 100 млн рублей. Инве-
стиции серьезные, поэтому руководство курорта «Белокуриха» 
приняло решение о передаче комплекса в ведение края.

– Чтобы дальше заниматься освоением комплекса, необходимо 
войти в федеральную целевую программу. Правительством края 
уже выделено около 5 млн рублей, необходимых для проведения 
проектировочных работ. Общую сумму под силу выделить только 
государству. Наша задача, выполнив определенные финансовые 
вливания, привлечь сюда спортуправление, биатлонистов и 
лыжников. Что мы и сделали. Теперь необходимы шаги по даль-
нейшему привлечению средств, – резюмировал генеральный 
директор курорта «Белокуриха» Константин Ежов.

Анна БОДАГОВА

Класс – международный

  КРАТКО .
Кукла с секретиком

Жительница Камня-на-Оби Ирина Несытова и ее дочь Кри-
стина увлекаются изготовлением необычных кукол-шкатулок.

Ирина рассказала, что в первый раз увидела чудо-шкатул-
ку у себя на работе – необычных кукол принесла на продажу 
девушка. Женщина купила одну и рассмотрела, как и из чего 
она сделана.

Дома первую такую куклу они с дочкой мастерили весь ве-
чер, закончили ближе к полуночи. Со временем изготовление 
оригинальных шкатулок стало семейным хобби, сообщают «Ка-
менские известия».

А метеорит настоящий?
Житель Бийска разместил объявление о продаже, как 

он утверждает, метеорита, найденного в горах Алтая. Цена 
баснословная – 20 млн рублей.

По словам владельца, метеорит обнаружен на плато Укок, где 
лежал на вершине кургана. Экземпляр весит 7,8 кг. Увы, како-
го-либо подтверждения, например, сертификата подлинности 
или геммологического заключения автором не предоставлено.

Отметим, в Интернете можно найти объявления о продаже 
других крупных метеоритов. К примеру, упавший с неба в Челя-
бинске камень весом 485 г продают за 339 тыс. рублей.

Алёна ИВАНОВА

Новая хоккейная коробка стала для тогульчан желанным подарком.
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